

Repercute violencia contra Iglesia

Preocupación en Santa Sede

CIUDAD DEL VATICANO, NOV. (EFE).- La expulsión de dos sacerdotes, uno español y otro costarricense, y otros graves incidentes de carácter religioso acaecidos el pasado domingo en Nicaragua han suscitado profunda preocupación en la Santa Sede.

Entre estos incidentes, aparte de la expulsión de los dos sacerdotes, se destaca la agresión contra Monseñor Bosco Vivas Robelo, Obispo Auxiliar de Managua, y amenazas a numerosos católicos nicaragüenses por parte de "fuerzas especiales sandinistas".

De dicha preocupación se hace eco, en su edición de ayer, el vespertino vaticano "L' Osservatore Romano" (que no se publicó el 1.º día de todos los santos), en un comentario "inspirado" de primera plana.

Se trata, según el rotativo vaticano, de un "nuevo episodio de provocación y de intolerancia religiosa", que se añade a "la profanación de la celebración eucarística presidida por el Papa durante su peregrinación a Centroamérica el pasado mes de marzo" y a las "continuas vejaciones a las que ha sido sometida la comunidad católica en Nicaragua".

Se añade, en la nota vaticana, que "resulta difícil aceptar las motivaciones formuladas por el gobierno" de Managua referentes a una supuesta "campaña" de religiosos contra el Servicio Militar.

Recogiendo palabras del mismo Monseñor Vivas Robelo, "L' Osservatore Romano"; afirma que representa una "violación" de la Libertad de Religión y Culto, reconocida por las Naciones Unidas y el gobierno de Nicaragua, "la decisión que ha originado la irrupción en los lugares sagrados y la interrupción de las ceremonias religiosas".

El día de luto acordado por la Curia Arzobispal de Managua, como consecuencia de esos incidentes, se indica finalmente en la nota vaticana, es "una respuesta en el marco de la fe a una provocación llevada a cabo en el marco de la violencia".

EXPULSADO DOS VECES DE NICARAGUA

SAN JOSE, NOV. (ACAN-EFE).- El sacerdote católico José María Pacheco Vásquez, costarricense de 58 años, llegó aquí expulsado por las autoridades sandinistas, cinco años después de haber sufrido igual trato del gobierno de Somoza.

El Padre Pacheco señaló a su llegada que el somocismo y el sandinismo lo expulsaron por la misma razón: "porque, según ellos, ponía en peligro la seguridad".

Pacheco Vásquez concedió una entrevista exclusiva a "La Prensa Libre", que la destaca en su edición vespertina.

El sacerdote niega lo que afirman las autoridades sandinistas, y sostiene que su predicación encierra un mensaje de amor y no de odio, y de responsabilidades.

Pero de "responsabilidad cristiana", y ellos quieren que se predique la "responsabilidad revolucionaria" que interpretan como un servicio exclusivo para el partido.

Cuando el Padre Pacheco fue expulsado por Anastasio Somoza, se pudo refugiar en la embajada de Costa Rica en Managua, pero esta vez fue retenido durante una noche y al día siguiente lo condujeron hasta el puesto fronterizo de Peñas Blancas, donde lo atendieron las autoridades costarricenses.

Llegó a suelo costarricense solamente con la ropa que llevaba puesta, según policías fronterizos.

El padre José María Pacheco desempeñaba el cargo de subdirector del Colegio Salesiano Don Bosco en Masaya, cuyo director —el padre español Luis

Corrales Prieto— también fue expulsado.

Los dos sacerdotes fueron citados el lunes pasado, según refiere Pacheco, por Ernesto Ortega, responsable del Frente Sandinista "FSLN" en Masaya y allí se apareció el comandante Cabrales quien les comunicó que "por orden del gobierno deben salir de Nicaragua".

No se les dieron razones para sustentar tal decisión, ni se les permitió regresar al Colegio, sino que se les trasladó a una casa de seguridad donde pernoctaron.

A la mañana siguiente, informó el Padre Pacheco, fue trasladado hasta la frontera de Costa Rica, donde le esperaba un vehículo del Ministerio de Seguridad de Costa Rica en el cual fue llevado a la casa de sus padres en Zaragoza de Palmarés, a unos 20 kilómetros de esta capital.

El Padre Pacheco Vásquez estuvo en Nicaragua desde el año 1976 hasta el 8 de septiembre de 1978, día en que fue expulsado por Somoza.

Regresó el 23 de septiembre de 1979, cuando ya gobernaba el régimen sandinista, y fue nuevamente expulsado este 1 de noviembre de 1983. Ahora dice que se propone esperar, porque su deseo es volver a Nicaragua con cuya juventud se siente comprometido.

MADRID, NOV. (DPA).- El gobierno en Madrid ha pedido a Managua explicaciones por una amenaza de expulsión que pesa sobre el sacerdote salesiano español Luis Corral Prieto.

A tal fin el embajador de Nicaragua en Madrid, Orlando Castillo, fue llamado con urgencia al Ministerio de Asuntos Exteriores.

Según fuentes diplomáticas, allí la directora general de Asuntos de Iberoamérica, Mercedes Rico, le pidió explicaciones "en tono duro y enérgico".

El embajador nicaragüense se comprometió a remitir al Ministerio español un documento en el que se dé cuenta de los hechos que aconsejaron a su gobierno proceder a expulsar al sacerdote.

Ofreció como explicación que el sacerdote español, había sido reconvenido anteriormente por realizar actividades "inconvenientes", tal como el lanzamiento de panfletos que instaban contra el cumplimiento del servicio militar.

Una joven que pidió "raid" se tiró del vehículo en marcha

PUEBLO NUEVO (Salgado).- Una joven de 19 años identificada como Marta Bellorin, que había pedido "raid" a un camión del Estado, resultó con la nuca fracturada al tirarse del camión. El accidente se produjo en el Empalme Los Atillos.

Según versiones de la compañera de viaje de Marta, las dos viajaban de Pueblo Nuevo a Los Atillos, como a 8 km del pueblo, por lo que tu-

vieron que pedir "raid". Al acercarse a Los Atillos, Marta se tiró del camión antes de que éste se detuviera. Inmediatamente fue conducida al hospital de Pueblo Nuevo, presentando golpes de consideración en el cuerpo, así como la nuca fracturada.

Pero por qué Marta no esperó que el vehículo se detuviera?

CENSURADO EN LA PRENSA

3-11-83